

38 projets pour le «bien vieillir»

VAUD Plusieurs projets ont été retenus pour mieux accompagner les seniors. Un exemple à Gland.

Favoriser le «bien vieillir» dans le canton de Vaud. C'est pour répondre à cet enjeu que le canton a retenu 38 projets pilotes destinés à trouver des idées pour améliorer la vie des seniors.

«Nous souhaitons tester des idées novatrices», a relevé lundi la conseillère d'Etat Rebecca Ruiz. Elle a rappelé que ces projets étaient issus d'une «vaste démarche participative», initiée en 2021 et qui a regroupé 300 personnes.

Ces projets sont désormais connus: certains ont démarré l'an dernier, les autres seront lancés prochainement. Ils sont mis en place pour une durée maximale de trois ans, à l'issue de laquelle ils seront pérennisés ou pas. Leur financement est assuré par le Fonds d'utilité public à hauteur de 3,7 millions de francs.

Quelques-uns de ces projets ont été présentés lundi à la presse. A commencer par celui

soutenu par l'ancienne conseillère d'Etat Béatrice Métraux, désormais présidente de la section vaudoise de l'Association suisse de défense et de détente des retraités (Avivo). Une association qui souhaite «détecter» puis «accompagner» les seniors qui auraient droit à des prestations sociales, mais qui n'en font pas la demande. Cette «détection» se fait au cours de permanences d'impôts, où officient environ 100 bénévoles de l'Avivo. L'an dernier, une centaine de dossiers ont déjà été repérés et les personnes concernées ont été «incitées» à demander des prestations sociales, a expliqué Mme Métraux. Le projet pilote a été reconduit cette année.

Logements et antidépresseurs

Un autre exemple concerne la commune de Gland, où des seniors ont été contactés pour adapter leur logement (modifi-

cation de la baignoire, pose de barrières d'appui, etc), à indiqué la municipale Isabelle Monney. Mené en collaboration avec les Retraites Populaires et Pro Senectute, ce projet vise à favoriser le maintien à domicile. Environ 500 ménages ont déjà été contactés et plus de 40 adaptations ont eu lieu dans des appartements. Plusieurs études seront également menées dans le canton, par exemple pour évaluer la question de l'hospitalisation à domicile ou la création de résidences palliatives. Parmi les études à venir, le Centre hospitalier universitaire vaudois (Chuv) et l'Association vaudoise des médecins de famille vont se pencher sur la prescription «au long cours» d'antidépresseurs. «Pourquoi certains seniors en prennent autant? Pourrait-on faire autrement?», a demandé le médecin Jean-Pierre Schuster, venant lui aussi présenter un projet.

Conseil consultatif de seniors

A ces projets pilotes s'ajoutent environ 70 mesures

visant à améliorer ou adapter, dès cette année, certaines prestations sociales et de santé. L'ensemble fait partie de la stratégie cantonale Vieillir2030. Pour assurer sa gouvernance, plusieurs organes ont été créés, réunissant des acteurs privés et publics actifs dans le domaine de la vieillesse, des professionnels ainsi que des représentants des communes.

Originalité de cette gouvernance, un conseil consultatif des seniors sera instauré. C'est une première en Suisse, a affirmé Rebecca Ruiz.

Ce conseil réunira une vingtaine de seniors plusieurs fois par année. Ils seront notamment amenés à se prononcer sur des mesures, à participer à des groupes de travail ou encore à organiser des conférences.

Ce conseil consultatif est ouvert à toute personne habitant dans le canton de Vaud et âgée de 65 ans ou plus.

Un appel à candidatures a été lancé lundi et court jusqu'au 15 avril. **ATS**

BURSINS

Des toiles bradées par «Art en vrac»



«Art en vrac» invite le public à découvrir une certaine de peintures de Pierre-Alexandre Junod, artiste neuchâtelois, décédé en 2001, mais également, si vous flashez pour une ou plusieurs de ses toiles, à les acquérir à environ 10% de leur prix de marché. Pierre-Alexandre Junod, né à La Chaux-de-Fonds en 1909, diplômé de l'Ecole des Beaux-Arts à Genève, est notamment réputé pour ses affiches publicitaires. Il a poursuivi en parallèle une carrière de peintre, ce qui lui a valu d'être exposé en Suisse en France, aux Etats-Unis ou au Japon.

Ses trois enfants avaient hérité de ses toiles. Aujourd'hui seigneur héritier, le Rollois Blaise Junod souhaite se séparer de quelques-unes des œuvres de son père. **JOL**

Bursins, Grand-Rue 2, Art en vrac, exposition des peintures de Pierre-Alexandre Junod, dès le 16 février et jusqu'à fin mars, vendredi 16h-19h, samedi et dimanche, 14h-18h. Sur rendez-vous: 079 625 39 04.

PROCÈS

Neuf à 20 ans de prison requis pour le braquage de Nyon

De neuf à 20 ans de prison ont été requis jeudi contre six hommes jugés à Lyon pour le braquage d'un convoi de fonds au butin recouvert commis à Nyon. Le procureur a estimé que les accusés, dont trois jugés en leur absence par la cour d'assises du Rhône, avaient commis des faits «dans le haut spectre de la criminalité».

Six hommes, âgés de 32 ans à 47 ans au moment des faits, sont jugés toute la semaine pour «vol en bande organisée avec arme» et «enlèvement et séquestration». Trois d'entre eux sont absents, en fuite depuis un an et sous mandat d'arrêt.

Les malfrats sont accusés d'avoir attaqué, le 24 mai 2017, un fourgon de la société Loomis sur l'autoroute entre Genève et Lausanne en se faisant passer pour des policiers, équipés de brassards et de gyrophares.

Malfrats lourdement armés

Cette nuit-là, des braqueurs enferment, sous la menace de fusils d'assaut, les convoyeurs dans les coffres de deux voitures. Une fois côté français de la frontière, ils contraignent l'un d'entre eux à ouvrir le fourgon grâce au dispositif manuel de la «tige» dont ils connaissent l'existence et qui, insérée proprement, permettrait l'ouverture de la porte latérale. Ils emportent ensuite le pactole, abandonnant ligotés allongés au sol et aspergés de produit pour effacer les traces ADN des deux convoyeurs. L'un d'entre eux se rappelle avoir alors «pensé à l'exécution».

Sous surveillance

Les six malfrats, «agrégation de deux équipes», l'une lyonnaise et l'autre d'Annecy selon les enquêteurs, étaient sans le savoir sous surveillance depuis neuf mois et ont été arrêtés en flagrant délit quelques heures après les faits dans une villa de Haute-Savoie.

Le butin total est estimé à 40 millions de francs suisses. Les plaignants et le verdict sont attendus ce vendredi. **ATS**

L'image



BURTIGNY «Trouvée à Duillier mi-août au pied d'une maison, cette magnifique chouette effraie n'avait pas encore de plumes lorsqu'elle a été amenée au Centre de soins du zoo de La Garenne. L'oisillon a dû être nourri toutes les heures pendant plusieurs jours afin d'assurer sa survie. Après 5 mois de bons soins, d'apprentissage du vol et de la chasse, le rapace nocturne est fin prêt pour goûter à sa nouvelle liberté. Quelques minutes après cette photo, il quittera les mains d'Audrey Ville, aide-vétérinaire en formation au Centre de soins et rejoindra un nichoir situé dans une grange de Burtigny spécialement conçu à cet effet. Il continuera d'être nourri et suivi pendant plusieurs jours afin d'assurer sa survie et de contrôler si tout se déroule comme prévu.

TEXTE ET PHOTO CÉDRIC SANDOZ

VAUD

Les surcoûts du tunnel du LEB épongés

Le Grand Conseil vaudois a régularisé mardi les surcoûts liés au chantier du tunnel du LEB sous l'avenue d'Echallens à Lausanne. Un chantier compliqué qui a engendré environ 44 millions de francs de surcoûts, répartis pour un tiers pour le canton et deux tiers pour la Confédération.

Et de rappeler les nombreux aléas qui ont émaillé le chantier: découverte de tombes du XIXe siècle, émanations de soufre qui ont fait prendre feu à la haveuse, roche plus dure que prévu, pandémie de Covid-19. A cela se sont ajoutés des renchérissements, divers retards et

impresum

DIRECTION
Président du Conseil d'administration:
Philippe Hersant

Editeur délégué

SOCIÉTÉ ÉDITRICE: ESH Médias Editions SA, route de St-Cergue 293, CP 1256, 1260 Nyon 1. www.lacote.ch - redaction.lacote.ch - Tél. 022 994 4111

ABONNEMENTS
Toutes nos offres sur abo.lacote.ch ou via notre service client: clientele@lacote.ch
Tél. 022 994 4111

COMMERCIAL
Directeur marché annonceurs:

Audience
30 000 lecteurs (Edition abonnés)
Remp MACH Basic 2020/2

Tous les droits sont réservés sur l'ensemble du contenu de la publication. Toute réimpression, reproduction de texte rédactionnel ou d'images